

España	1.50
Extranjero (Unión Postal)	2.00
Número suelto	0.10
Id. atrasado	0.15

## MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquie habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

### PALMA

En la mañana de ayer fué maltratado un individuo en la calle de Colom, por haber reclamado siete pesetas que según afirmaba se le adeudaban.  
Intervino un individuo de la guardia municipal que denunció el agresor a sus jefes quienes pusieron el hecho en conocimiento del Juzgado.

Anteanoche desde la calle Zanglada a La Protectora se extravió un bolso con algún dinero y una llave.

La persona que lo encontró puede pasar por esta redacción y se le indicará su dueño, quien gratificará el hallazgo.

En la calle de Palacio número 15 se declaró en la mañana de ayer un amago de incendio produciéndose la consiguiente alarma.

El hecho ocurrió en el despacho del sastre señor Quez quemándose parte del mostrador el que fué arrojado por el balcón.

Por fortuna el fuego pudo ser dominado a los pocos momentos careciendo el hecho de importancia.

En la calle de Camaró ocurrió en la mañana de ayer una reyerta entre dos mujeres resultando una de ellas con una herida en un brazo que le fué curada en la casa de socorro.

Ambas contendientes fueron denunciadas al Juzgado.

Fueron padrinos en la Solemne ceremonia la niña Isabel Sureda, Hernandez y el joven estudiante de Derecho D. Antonio Moncada Cánaves. El notable artista Sr. Galmés, autor de la nueva imagen y de otras varias de la misma iglesia, recibió muchas felicitaciones por el acierto que ha tenido en esta obra.  
Se verificó la ceremonia en el altar mayor, que presentaba el mismo bellísimo aspecto que el día de la Purísima, adornado e iluminado todo muy profusa y artísticamente.

### De Sociedad

Anoche salieron para Barcelona, don Luis Hernández, don Luis Perez, don José Estevez, don José López, don Ignacio Claber y señora, don Gabriel Riera y don Félix Llombart.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Miramar, don Juan Mayol, doña Juana Serra, doña Isabel Seguí y don Mateo Flaquer.

En el vapor Isla de Menorca, salieron anoche para Mahón, don José Tragau, don Manuel Palomares, don Juan Ramis, don José Alonso, don José Aguilera y don Vicente Rubio.

Ha salido para Cannes donde va a pasar una temporada nuestro querido amigo el Presidente de la Cámara de Comercio don Ricardo Roca, acompañado de su distinguida señora.

### Teatros

El sábado se estrenó en este teatro la enigmática tragicomedia *Cyrano de Bergerac*. Había aquí verdadero deseo de conocer la obra, que consolidó la reputación literaria de Edmund Rostand, de aquí que nuestro primer colista ofreciera muy animado aspecto.

La obra del autor de *Chanteclaire* se aparta por completo de los trillados caminos del teatro contemporáneo; es un espléndido retortamiento al romanticismo un día tan en boga. Tal vez esto explique la perple-

jidad de una parte del público que no acabó de entrar en la obra, como suele decirse en la jerga teatral, y es que acostumbrado el palada a los manjares fuertes que forman el repertorio moderno, no saborea así de repente las delicadas exquisiteces de un arte sutil, cuyo principal encanto estriba en el fondo esencialmente poético y en la galanura de la dicción, y con la que un talento eminente como el de Rostand sabe vestir el argumento que se desliza amablemente.

Este es el caso de *Cyrano* si bien se mira, sin que para ello sea óbice lo trágico de su desenlace. El argumento ¿para qué repetirlo? ¿Quién no lo conoce? Un alma heroica, grande, encerrada en un cuerpo feo; un gran soñador que saborea en la sombra los triunfos puramente espirituales y blande invencible su tizona buscando en la penciencia y en la guerra el codiciado olvido para remedio de sus cuitas; un hombre de gran corazón que se resigna a complementarse buscando en otro lo que a él le falta. El pone el alma el talento, otro pondrá la envoltura de barro, la hermosura física, y el sacrificio alcanza a lo más caro, a la mujer a quien ama a Roxana; amor que se llevara *Cyrano* a la tumba, ignorado, a no descubrirlo aquella, cuando el héroe sucumbe y muere, como las hojas que de los árboles arranca el viento en aquel crepúsculo otoñal.

La traducción en verso de los señores Vis. Martí y Tintorer resulta atildada y feliz: han vencido gallardamente las dificultades que supone el traducir una obra cuya magia y principal encanto estriba en la música de la rima.

De los cinco actos en que se divide la tragicomedia, el segundo y tercero y también el quinto son los que sobralenan. La presentación de los *Cadetes de Gascuña* es de una sobriedad vibrante, de una gran brillantez. La visión de la nativa tierra en el acto cuarto, es una página delicadísima, intensamente bella. Las dificultades que ofrece la *mise en scene* en este acto, impida tal vez saborear plenamente las bellezas con

que lo esmaltó el autor, que supo verterlas profusamente en toda la obra, demostrando una gran originalidad, saber encontrar los efectos del contraste, y sobre todo ser poeta de pura cepa.

Francisco Fuentes sintió la creación de Rostand.  
Las alternativas, los arrestos, el ingenio, la ternura del protagonista supo exteriorizarlas a la par que decir con la debida entonación los versos de Rostand, cosa difícil por demandar una práctica poco frecuente en el teatro contemporáneo. Los principales fragmentos al caer sonoros y vibrantes de los labios de Fuentes, arrancaban murmullos de aprobación cuando no cálidos aplausos.

La obra fué bien presentada, con decorado exprofeso.  
Al final de los actos, pero más intensos al acabar el tercero, sonaron los aplausos del público.

**Baleares**  
La importación de operetas ha sido para sus adaptadores, verdadera mina. ¿Qué extraño que esa corriente haya crecido de un modo asombroso! Pero sucede que en el afán de hacerse con nuevas operetas como la *Viuda Alegre* ó *El Conde de Luxemburgo*, los traductores no dan paz a la pluma y siguen introduciendo las producciones de los compositores austriacos, solo por la procedencia, sin cuidarse de averiguar si verdaderamente son dignas de ser traducidas, como si, pongamos por caso, la zarzuela española tuviese en Francia una extraordinaria acogida por haber dado a conocer allí *La verbena de la palma* ó *La buena sombra*, y animados por este éxito, los traductores lanzasen al público *Partidas de la porra* ó *Venus Kursaal*. Pronto la gente se llamaría a engaño, y dejaría de ser el género español, atracción de los teatros.

Algo de esto va pasando ya con las operetas: *La niña de las muñecas* de Leo Fall estrenada el sábado en el Baleares es muy inferior a *La Princesa del dólar* y a *La Casta Susana*, tanto en letra como en música, sien-

### El Dr. Enrique S. Comendador

**Carmen, 8—Patente-folio 384**  
Dice: Desde largo tiempo que vengo usando con marcado éxito el jabón líquido antiséptico BOSCH Y ALCOVER, cuya especial composición a base de distintas sustancias medicamentosas, antisépticas y desinfectantes le hacen utilísimo en todas las enfermedades de la piel y cuero cabelluto. He de hacer especial mención del jabón Hamamelis (Avellano de la bruja), del que he obtenido siempre excelentes resultados.  
Mucho me complace en poder de manifiesto las buenas propiedades terapéuticas del jabón BOSCH Y ALCOVER, que recomiendo siempre, no ya en aquellas afecciones en que está indicadísimo, sino como de uso corriente en la higiene particular de las familias.  
Firmado: Dr. Enrique S. Comendador

do escasas las situaciones interesantes.  
Se trata de una joven, enamorada de su muñeca, que gracias a los interesados propósitos de un viejo aris tocrata debuta en el teatro, y triunfa, cuyo triunfo es un nuevo acicate para que haga las paces con su novio y todo acaba en boda. No podían faltar los consabidos besos, con su due correspondiente.

La niña de las muñecas en las sucesivas representaciones, con mayor seguridad sus intérpretes, dará más gusto, si bien no será nunca como otras operetas, de las cuales cada audición despierta nuevos deseos de oirlas.

Hoy a las seis y cuarto, a diez centimos dan *La reina de las tin-tas*.

**CULTOS**  
Para hoy  
Jubileo de Cuarenta Horas  
Continúan en San Nicolás dedicadas a su Santo Titular: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones  
En la Merced, por la tarde a las seis em pieza un solemne Tríduo dedicado a Santa Luisa con sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario.

Visita a la Corte de María  
A Nuestra Señora del Puig en S. Jaime.

Para mañana  
Jubileo de Cuarenta Horas  
Concluyen en S. Nicolás dedicadas a su

Titular: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa Mayor, por la tarde a las cinco los actos de coro, Trisagio solemne, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones  
En Montesión, a las ocho, el ejercicio dedicado a la Virgen del Pilar, con misa y cánticos.

Visita a la Corte de María  
En Montesión ó S. Cayetano a la Virgen del Pilar.

**BICICLETA**  
Se vende una bicicleta fabricación inglesa marca BSA legítima casi nueva. Informarán en esta Administración.

**SE VENDE** un hermoso ropero de tres cuerpos, todos los entres de un colegio y una máquina de hacer medias. Conquistador, 24, (barbería), informarán.

**Para Navidad**  
Vinos, moscateles, rancirs, claretos y tintos, clases garantidas y superiores. Asados, ron, cognac y otros licorosos para fiestas, como también el superior licor estomacal marca VERDAD. Almacenes ESSARRACH, Santo Cristo, 4.

**ALGARROBOS** ingeritados, olivos, variedades selectas, (una hermafrodita) **ARBOL** maderables frutales, clases recomendadas.  
**GABRIEL ALEMANY** (horticultor)  
Despacho RUBI, 21, frente al Sindicato Agrícola.

**JUGUETES**  
Grandes Novedades  
PERFUMERIA INGLESA  
Cadena, 6—PALMA

# TELEGRAMAS

### LOS SUCESOS DE CULLERA

Madrid 9 a las 23'30  
Esculpaciones de los procesados.—Una camiseta para probar los malos tratos.—Dicen que son inocentes

Terminados por las defensas los informes respectivos, el señor Presidente del Tribunal invita a los procesados que aleguen cuanto quieran en defensa propia.

Seguidamente se ha levantado el procesado Salom diciendo que el es inocente, pues no intervino en los sucesos.

Añade que el día de autos estaba jugando a la pelota en Sueca y fué detenido por la benemérita llevándole a pie a Cullera. En el cuartel un cabo le preguntó si sabía montar a caballo a lo que contestó negativamente y entonces se le obligó a montarse atándole en la silla con las manos atadas en la espalda y los pies con las caderas y como negase que conocía los sucesos le martirizaron, declarando cuando se pretendió que dijera.

El Fiscal manifiesta que ha declarado en la sumaria en tiempo oportuno donde pudo hacer dichas manifestaciones.

El abogado señor Talens afirma que los procesados tienen derecho a decir cuanto quieran.

Añade que si el procesado no hizo ante el señor Juez dichas manifestaciones fué porque el cabo de la benemérita que le había martirizado no declaraba ante el Juez con arreglo al atestado.

El Presidente corta el incidente. El Salmantilla dice que es inocente, añadiendo que fué sacado de su casa a eso de las doce de la noche llevándole a la orilla del mar, donde le hicieron poner de rodillas y le obligaron por la violencia a manifestar cuanto dice el atestado.

También se ha levantado Juan Jover Corral (a) *Chato de Cuqueta* declarando que también es inocente.

Afirma que el día de los sucesos

estaba trabajando en la carretera junto al río cuando le sorprendieron revolver en mano maltratándole y conduciéndole detenido a Sueca.

El Fiscal advierte con energía lo inconveniente que resulta repetir las negaciones a las declaraciones prestadas.

El abogado señor Talens observa el derecho que tienen los procesados a hablar primeramente porque el Código Militar les autoriza y en segundo lugar por haberles autorizado el Presidente del Tribunal.

José Ochera (a) *Perol* después de declararse inocente muestra una camiseta sucia con señales de los malos tratos que dice recibió.

Este incidente ha sido comentadísimo, pues se ignora la existencia de dicha camiseta.

Vicente Bou Gagon (a) *Escriba* dice que está conforme con lo dicho por su defensa y añade que en el calabozo de Sueca le maltrataron manteniéndole con una soga que retorcían con una caña y que en Cullera le repitieron la operación obligándole a declarar en falso.

José Crespo Solanas (a) *Clavel* dice que está conforme con lo manifestado por su defensa, añadiendo que es la primera vez que se sienta en el baquillo honrándose de ser inocente.

Añade que se estraña que en el siglo veinte se obligue a sentarse en el baquillo de los acusados a inocentes como él.

Agradece que se le exija menos responsabilidad que a los demás, y dice que ha leído que los sabios e intruidos son los menos propensos al crimen; que el perteneciente al Escuadrón de Tetuán observando siempre buena conducta que le valió que el coronel le nombrara su ordenanza.

Trata de esplanar los argumentos aducidos en el informe por su defensa pero el presidente le llama al orden.

Sigue dicho procesado diciendo que concurrió al Congreso Obrero celebrado en Barcelona en representación de la Sociedad Agrícola Obrera llevando solo 14 pesetas que le

entregó el Presidente de la sociedad.

Afirma que en dicho Congreso no se trató de huelgas.

Termina pidiendo justicia. El procesado *Palero* dice que es inocente y proclama la imperecedera honradez de su padre.

El procesado Juan Suñe (a) *Blanco* dice igualmente que es inocente, añadiendo que subió al Ayuntamiento sin intención de matar, salvando de las iras al Actuario del Juez al cual compró huyendo a presencia de los carabinieri.

José Gimenez (a) *Torri* dice que cree exajerada la pena que se le pide.

Añade que debido a su cortedad confundió al Alguacil con un granuja y por eso le apaleó.

Hace resaltar su buena conducta y dice que se le obligó a declarar maltratándole.

Valeriano Martínez (a) *Roig*, dice que acostumbraba a llevar un palo y siguió al grupo que perseguía al alguacil ocultándose en un pajar donde lloró el martirio de aquel funcionario.

El Consejo se retira a deliberar. A las once de la mañana se retiró el Consejo a deliberar.

A las once y cuarto han sido cacheados los presos en el patio de la cárcel.

El Consejo deliberará hasta que termine su misión, siendo muy probable que termine esta noche.

Juez de Sueca quien les dijo que los rumores circulados, hoy respecto a detenciones por amenazas al Juez municipal de Cullera don Juan Diogo González, eran falsos.

Los Abogados que defenderán a los procesados ante el Supremo

Los Abogados civiles entregaron a los procesados una tarjeta con los nombres de los abogados que les defenderán ante el Tribunal Supremo de Guerra y Marina, recomendados por don Melquíades Alvarez.

Dichos Abogados son: Blanco, Grajales, Sol y Ortega, Manent, Gerardo, Doyal y Llevandí.

Un obsequio.—Pelabras telegráficas  
El Jefe de la sección de telegramas ha obsequiado con una comida al Inspector general del Cuerpo que llegó ayer a Sueca.

Hasta ahora se han transmitido telegráficamente setenta mil palabras desde que comenzó el Consejo.

Salidas de fuerzas  
Se afirma que el miércoles próximo marchará a Madrid el batallón de las Navas hoy de guarnición en Cullera.

Madrid 9 a las 24  
Incidente comentado.—Se espera la sentencia

Dicen de Sueca que ha sido objeto de vivos comentarios el incidente ocurrido en la sesión de hoy con la presentación de la camiseta como prueba de los procesados.

Reina gran ansiedad por conocer la sentencia la cual tardará algunos días en hacerse pública.

A las cinco y media continúa deliberando el Consejo de guerra.

Regresan a Valencia el Fiscal y los defensores.—El tribunal reunido hasta la madrugada

Telegrafían de Valencia que en el tren de la tarde ha regresado de Sueca el Fiscal militar que actuó en el Consejo de Guerra celebrado a los procesados de Cullera.

También llegaron en el mismo tren los defensores tanto militares como civiles.

Parte de los periodistas que asistieron al Consejo, buen número de valencianos han abandonado también Sueca.

Los que han llegado a Valencia dicen que a su salida de Sueca continuaba reunido el Consejo, el cual seguirá deliberando en sesión permanente.

Se cree que no terminará su gestión hasta esta madrugada.

Madrid 10 a las 18  
Canalejas enterándose de las noticias de Cullera.—Nada se sabe todavía

El señor Canalejas se enteró en el ministerio de la Gobernación de las noticias de Cullera.

El ministro señor Barroso nos dijo a los periodistas que había ya terminado sus deliberaciones el Consejo de Guerra a las doce y media y que nada ha podido traslucir res-

pecto a la sentencia de los procesados por guardarse sobre ella una absoluta reserva.

Madrid 10 a las 23'25  
Las declaraciones han durado 25 horas

Telegrafían de Valencia que por momentos se esperaba recibir noticias de haber terminado de deliberar el Consejo que se hallaba reunido desde el mediodía del sábado.

Ha aumentado el interés al ver que había llegado la mañana y aun no había terminado las deliberaciones.

A las primeras horas de la tarde de hoy se ha recibido un telegrama de Sueca comunicando que a las 12 y cuarenta y cinco minutos terminó el consejo de guerra de deliberar.

La deliberación ha durado veinticinco horas y media.

En la tarde de hoy son esperados en Valencia el Presidente y los vocales del que formaban el tribunal.

A que hora firmose la sentencia  
Dicen de Sueca que se calcula que a las diez de la mañana de hoy debió terminarse la redacción de la sentencia y que las dos horas y minutos restantes les emplearon en sacar copias de la sentencia.

Extremando la vigilancia  
Dicen de Sueca que la autoridad militar ha ordenado que se retire el piquete que estaba de retén en el juzgado.

También se ha ordenado que se extreme la vigilancia de los presos, especialmente por la noche.

Los procesados a Valencia  
Esta tarde debidamente custodiados tenían que ser trasladados de Sueca a Valencia los procesados. Irán debidamente custodiados.

El desayuno del tribunal.—Oyendo misa  
A las siete de la mañana después de haber estado deliberando toda la noche, se sirvió a los señores del tribunal el desayuno.  
Una hora después en la capilla de la cárcel oyeron misa los procesados.



Todos ellos guardaban una actitud angustiosa, propia de aquellos momentos en que se delibera sobre su suerte.

La comida á los procesados A las doce de la mañana las mujeres de los procesados llevarónles á éstos la comida en cestas.

Estas fueron registradas escrupulosamente. Terminado de deliberar el Consejo se dió permiso á las familias de procesados para que los visitaran.

Debieron desarrollarse desgarradoras escenas pues las mujeres salían llorando.

El curso de la sentencia Dicen de Valencia que la sentencia dictada por el Consejo de Guerra es probable que sea entregada ya esta tarde al Capitán General señor Echagüe.

Este informará después de que le haya visto el Auditor. Después que haya informado el Capitán General se enviará al Tribunal Supremo de Guerra.

### LOS SUCEOS DE MELILLA

Madrid 9 á las 18 Jefes rebeldes abandonan el campamento

Comunican de Melilla que el jefe de las Jarkas de Tazi ha abandonado el campamento marchando á los trabajos de labranza.

Se cree que el Mizizian le imitará también, teniendo todo abandonado. Las grandes lluvias que han preparado las tierras les ha llevado á las faenas agrícolas, como también á los más belicosos, pues el estado de la sementera es inmejorable.

Kábilas haciendo compras Dicen de Melilla que los jefes de las kábilas amigas vienen á la plaza para hacer compras.

Un grupo de los de Benibuyagis robó mucho ganado del poblado de Gariba cuyos moradores les persiguen. Conmemorando un aniversario.—Tranquilidad

Un despacho de Ceuta, da cuenta de que los jefes y oficiales de las oficinas militares se reunieron en fraternal banquete para conmemorar el 25 aniversario de la creación del cuerpo.

Añade el despacho que reina completa tranquilidad en el campo. Las Pascuas moras están muy animadas.

Embarque de presos para la península

Comunican de Ceuta que embarcaron para la península 46 penados que van destinados á distintos presidios de la península.

Quedan aún cien en espera de determinados trámites de las audiencias que las condenaron.

Madrid 10 á las 18 De regreso de las avanzadas.—Obras de replanteo

Dicen de Melilla que regresaron de las avanzadas los generales Aguilera y Orozco y el Infante Alfonso de Orleans. En la orden de la Plaza se dispone que pertenezca al Ejército una mitad de clases asignadas á las fuerzas regulares indígenas á condición de que sepan árabe.

Llegaron á Nador dos batallones de San Fernando, al mando del avanzamiento se ha confiado al coronel Aispuru. La semana próxima comenzarán las obras de replanteo del ferrocarril, habiéndose autorizado tenga la vía una anchura de sesenta centímetros.

La vía llegará á Jemés y después se prolongará hasta Araba y hasta las márgenes del río Kert.

### POLÍTICA

Madrid 9 á las 18 Las negociaciones franco-españolas

El documento que tiene que estudiar el ministro de Estado, señor García Prieto, antes de que se celebre la segunda conferencia, es un apunte que le entregó el Embajador de Francia M. Geoffroy, de lo que puede ser el nuevo Tratado hispano-francés sobre Marruecos, pero dicho apunte contiene diversos extremos que precisa estudiar.

Cree el Gobierno que antes de abrirse las Cortes quizá se haya firmado ya dicho Tratado.

Probable Consejo Es posible que hoy se celebre Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación presidido por el señor Canalejas.

Consejo suspendido Se ha suspendido el Consejo de Ministros que debía reunirse hoy. El Rey y los representantes de las Diputaciones catalanas

El Rey ha recibido en audiencia á los Presidentes de las Diputaciones de Cataluña.

Don Alfonso se mostró interesadísimo por las aspiraciones de dichos representantes.

El Rey preguntó como era que faltaba á la visita el Presidente de la Diputación de Tarragona, á lo que contestaron los demás representantes que la mayoría de las Diputaciones de aquella capital era republicana, por cuyo motivo el Pre-

sidente de la Diputación no se crea autorizado para asistir á aquel acto.

El Monarca contestó, siento no poder saludarle, háganle en mi nombre.

Díganle, añadió don Alfonso, que hubiera deseado verle aquí.

Terminó ofreciendo el Rey apoyar las peticiones de los representantes catalanes.

Madrid 9 á las 20 La mancomunidad catalana

Los representantes de Cataluña se muestran satisfechísimos de la acogida que también han dispensado á sus proyectos los jefes de las minorías parlamentarias integrista y carlista.

Tanto el señor Semantó como el señor Feliu, han ofrecido su incondicional apoyo á la Mancomunidad de las Diputaciones catalanas.

También se muestran muy satisfechos á la campaña que ha hecho El Liberal mostrándose no solo partidario acérrimo del proyecto, sino convirtiéndose en estudiante defensor.

No hay combinación En los centros que se dicen bien informados, se asegura que no habrá ya la anunciada combinación de Gobernadores.

Los carlistas de Pamplona Los carlistas preparan un mitin monstruo para el 17 del corriente.

Tendrá lugar en Pamplona y en el hablarán entre otro el diputado á Cortes señor Salaberry.

Diputado El diputado á Cortes, radical don Toribio Sánchez ha llegado á Buenos Aires.

Las negociaciones franco españolas Las negociaciones franco-españolas se llevan á cabo con una plausible dirección, manteniendo reservado lo tratado.

Todos los días por la tarde se reunirá el ministro de Estado con el Embajador francés M. Geoffroy asistiendo á ellas el embajador de Inglaterra Mr. Bunsen.

Se considera su presencia como un buen síntoma, creyendo todos que las negociaciones se llevarán por buen camino desechándose las pretensiones del partido colonial francés.

Madrid 9 á las 24 Canalejas planteará la cuestión de confianza

El Mundo recoge el rumor de que el señor Canalejas planteará la cuestión de confianza por el indulto de los procesados de Cullera.

División de los conjuncionistas Aunque no se dijo nada en la nota oficiosa que dió á la Prensa la minoría conjuncionista respecto á la discusión habida en el examen del manifiesto redactado por el señor Lerroux, El Mundo dice que hubo discusión dividiéndose los conjuncionistas. El resto del documento dice que las minorías no se reunirán para ocuparse del manifiesto.

Maura y el proyecto de mancomunidades.—Catalanes disgustados

Dice El Heraldo que no satisizo á los representantes de las Diputaciones de Cataluña la acogida que les dispensó el señor Maura cuando le visitaron, pues esperaban promesas más terminantes, encontrándose con que el señor Maura después de elogiar el proyecto dijo que este era una obra aislada, no un todo orgánico como su proyecto de administración local.

Añadió el señor Maura que era preferible atenderse al plan íntegro que contiene primero el regimen del Municipio, después la Diputación y por último la mancomunidad.

Causó buen efecto á los comisionados les dijera que no les crearía dificultades.

Parece que al señor Maura le ha desagradado el planteamiento del problema por creer que debía resolverlo él al venir al poder.

Los carlistas apoyarán la mancomunidad catalana

Los comisionados de las Diputaciones de Cataluña han visitado al señor Feliu.

El señor Feliu les dijo, las aspiraciones que traen son parte de programa del carlista y por lo tanto los diputados de su partido trabajarán todos juntos para que el proyecto sea convertido en realidad.

Madrid 10 á las 18 Campaña parlamentaria

Dicen de Huesca que el Obispo de Jaca que se encuentra aquí, realizará una energética campaña parlamentaria censurando al Gobierno que consintió los ataques periodísticos á la Benemérita con motivo de los últimos sucesos.

Con respecto á los maestros, dijo que trabajará para que el Estado les pague el aumento gradual que abonan las diputaciones.

Hablando del periodismo dijo que estaba enamorado de la prensa; añadiendo: terminare el libro titulado «Periodismo Católico en España, é instructor de periodistas».

Critico en dicho libro la incompetencia de muchos de éstos que califico de inhábiles periodistas católicos.

Anuncio á Canalejas una interpe-lación para censurar la clausura de Cortes, diciendo que Canalejas ha procedido cobardemente, su elocuencia habria conjurado los obstá-

culos que se le hubiesen presentado en el Parlamento.

El Prelado se hospeda en el Palacio episcopal en donde le cumplimentaron las autoridades.

Se ignora la causa de la suspensión de su viaje á Valencia á donde se dirigía el obispo.

Hoy dará una conferencia para señoras.

Impresiones del coronel Silvestre sobre las negociaciones

Dicen de Cadix que preguntado el coronel Silvestre sobre sus impresiones respecto á las negociaciones franco-españolas, dijo que tenía que callar y que tendríamos que preguntárselo al Embajador francés M. Geoffroy.

De Alcazarquivir nada sabemos, ni el jefe francés ni yo.

Aquel me encargó que le enviara noticias de Madrid si puedo. Hablo mucho de lo que vale el soldado español, de la cultura de los oficiales y del jefe de infantería de Marina los cuales facilitan la misión de España y la mía.

Preguntado el Coronel Silvestre sobre la conferencia con Raisuli, dijo que las kábilas próximas á Alcazarquivir se ofenden cuando se les dice que España pudiera abandonar esos territorios y añaden que jamás estuvieron mejor que ahora, protegidos por los españoles funcionarios con regularidad y en condiciones excelentes; el rancho es bueno y sobrado.

Las sobras del rancho se reparten entre los moros pobres que están agradecidísimos.

Enfermo grave En los momentos en que telegrafió está expirando la esposa del Ministro de Instrucción señor Gimeno.

Brigada sanitaria de Gijón Hoy ha marchado á Gijón una brigada sanitaria con el material necesario.

Dicha brigada se dirige á aquella población en donde se ha declarado el tifus con carácter endémico.

Con objeto de practicar las medidas necesarias para combatir dicha enfermedad ha salido para Gijón el Inspector de sanidad doctor Bejarano.

Delegado del Papa en Palacio S. M. el Rey recibió en audiencia privada á los delegados del Papa acompañados de los guardias nobles de gran uniforme.

Hicieron entrega al Monarca de los breves del Papa y de los birretes cardenalicios. La audiencia fué muy larga saliendo de palacio satisfechísimo de la acogida que les dispensó el Monarca haciendo de él grandes elogios.

La Asociación del Magisterio La Asociación del Magisterio votará hoy definitivamente las conclusiones acordadas celebrando la sesión de clausura.

Antes de regresar á provincias los asambleístas visitarán al señor Canalejas, al conde de Romanones, al ministro señor Gimeno, al subsecretario don Natalio Rivas y al Inspector general de Enseñanza señor Altamira.

Obreros al trabajo.—Otras en huelga.—No quieren trabajar á la intemperie

Dicen de Sevilla que entraron á trabajar las operarias de algunos almacenes de la «Acetuna».

Un grupo de obreros recorrió varios establecimientos solicitando salieran sus compañeras; algunas de ellas secundaron la huelga.

Fuerzas de Seguridad y la Benemérita protegen el trabajo para evitar coacciones.

Una comisión de huelguistas visitó al Gobernador para pedir un real de aumento de jornal, lumbré y medios para abrigarse y además que se les conceda permiso para trabajar sentadas.

Denunciaron las huelguistas la Casa del señor Borea única que no concede este último, obligándolas á trabajar á la intemperie.

El Gobernador citó á los patronos para acordar una solución.

Los italianos y las plazas fuertes de Turquía

Dicen de París que el Gobierno otomano ha decidido expulsar los súbditos italianos de todas las plazas fuertes que puedan ser objeto del ataque de los italianos.

Detalles de un naufragio Se conocen detalles del naufragio del vapor de la matrícula de Barcelona Adela Roca.

Su naufragio obedeció á haber confundido una luz de unos bajos con el faro del puerto, encallando en ellos.

Se le abrió una vía de agua, hundiendo.

Todos los tripulantes pudieron ser salvados, ahogándose solamente un joven de 17 años.

Madrid 9 á las 24 Sobre la venta del pan á peso

En la sesión celebrada en el ayuntamiento se ha producido un ruidoso debate acerca de la venta del pan á peso.

Uno de los concejales ha denunciado á varios tahoneros sobrinos de funcionarios municipales que no cumplan con las disposiciones vigentes.

Se acordó librar una certificación del acta de la sesión y remitirla al Juzgado para que depure las denuncias y que se formen expedientes por cada distrito.

Fallecimiento de la esposa de Gimeno

A las ocho de esta noche ha fallecido la esposa del ministro de Instrucción Pública, señor Gimeno.

Este ha recibido muchas demostraciones de pésame.

del 26 de Noviembre al 2 del actual ocurrieron 51 casas de cólera, registrándose 34 defunciones.

Viaje de la Princesa Beatriz á Madrid

Comunican de Londres que la Princesa Beatriz, madre de S. M. la Reina de España, ha salido para Madrid con objeto de asistir al alumbramiento de su hija.

Mitín en Tremps Un despacho de Lérida da cuenta de haberse celebrado en Tremps un mitín en defensa de los intereses de la comarca, en vista de los estudios hechos por los ingenieros de una compañía extranjera para llevarse las aguas del Soguera Pallaresa.

El acto se verificó sin que ocurrieran incidentes.

Firma de indultos Este mediodía el Rey firmó varios expedientes de indulto que le fueron presentados por el Ministro de Gracia y Justicia.

Despacho de Canalejas El presidente del Consejo esta mañana ha estado despachando en su casa.

Enfermo grave En los momentos en que telegrafió está expirando la esposa del Ministro de Instrucción señor Gimeno.

Brigada sanitaria de Gijón Hoy ha marchado á Gijón una brigada sanitaria con el material necesario.

Dicha brigada se dirige á aquella población en donde se ha declarado el tifus con carácter endémico.

Con objeto de practicar las medidas necesarias para combatir dicha enfermedad ha salido para Gijón el Inspector de sanidad doctor Bejarano.

Delegado del Papa en Palacio S. M. el Rey recibió en audiencia privada á los delegados del Papa acompañados de los guardias nobles de gran uniforme.

Hicieron entrega al Monarca de los breves del Papa y de los birretes cardenalicios. La audiencia fué muy larga saliendo de palacio satisfechísimo de la acogida que les dispensó el Monarca haciendo de él grandes elogios.

La Asociación del Magisterio La Asociación del Magisterio votará hoy definitivamente las conclusiones acordadas celebrando la sesión de clausura.

Antes de regresar á provincias los asambleístas visitarán al señor Canalejas, al conde de Romanones, al ministro señor Gimeno, al subsecretario don Natalio Rivas y al Inspector general de Enseñanza señor Altamira.

Obreros al trabajo.—Otras en huelga.—No quieren trabajar á la intemperie

Dicen de Sevilla que entraron á trabajar las operarias de algunos almacenes de la «Acetuna».

Un grupo de obreros recorrió varios establecimientos solicitando salieran sus compañeras; algunas de ellas secundaron la huelga.

Fuerzas de Seguridad y la Benemérita protegen el trabajo para evitar coacciones.

Una comisión de huelguistas visitó al Gobernador para pedir un real de aumento de jornal, lumbré y medios para abrigarse y además que se les conceda permiso para trabajar sentadas.

Denunciaron las huelguistas la Casa del señor Borea única que no concede este último, obligándolas á trabajar á la intemperie.

El Gobernador citó á los patronos para acordar una solución.

Los italianos y las plazas fuertes de Turquía

Dicen de París que el Gobierno otomano ha decidido expulsar los súbditos italianos de todas las plazas fuertes que puedan ser objeto del ataque de los italianos.

Detalles de un naufragio Se conocen detalles del naufragio del vapor de la matrícula de Barcelona Adela Roca.

Su naufragio obedeció á haber confundido una luz de unos bajos con el faro del puerto, encallando en ellos.

Se le abrió una vía de agua, hundiendo.

Todos los tripulantes pudieron ser salvados, ahogándose solamente un joven de 17 años.

Madrid 9 á las 24 Sobre la venta del pan á peso

En la sesión celebrada en el ayuntamiento se ha producido un ruidoso debate acerca de la venta del pan á peso.

Uno de los concejales ha denunciado á varios tahoneros sobrinos de funcionarios municipales que no cumplan con las disposiciones vigentes.

Se acordó librar una certificación del acta de la sesión y remitirla al Juzgado para que depure las denuncias y que se formen expedientes por cada distrito.

Fallecimiento de la esposa de Gimeno

A las ocho de esta noche ha fallecido la esposa del ministro de Instrucción Pública, señor Gimeno.

Este ha recibido muchas demostraciones de pésame.

Conferencia de Ossorio Gallardo

Comunican de Zaragoza que el señor Ossorio y Gallardo dió una conferencia en la Cámara de Comercio de aquella capital ante los asambleístas judiciales.

Habló el señor Ossorio de la organización del Cuerpo de oficiales de administración de justicia.

El conferenciante fue muy aplaudido, saliendo después en el rápido para Madrid.

Llegada de Paraiso Dicen de Zaragoza que procedente de Barcelona ha llegado á aquella capital don Basilio Paraiso, Presidente honorario de la Asamblea de empleados judiciales.

Madrid 10 á las 230 Tropas á Madrid

Telegrafían de Córdoba que ha marchado á Madrid el batallón de Llerena, que fué á aquella ciudad con motivo del envío de tropas á Melilla.

Toda la población tributó una entusiasta despedida al batallón.

Las calles de tránsito estaban con hileras de público y en la estación acudió numeroso simón en presentación del vecindario.

Barcelona 10 á las 23 Campaña electoral

Berlin.—Ha comenzado aquí la campaña electoral con motivo de las próximas elecciones.

Los partidos de la izquierda tratan de reconstruir el blok contra los conservadores y el Centro católico.

Elo no obstante no se cree tenga éxito su proyecto.

La cuestión de Creta reaparece

Atenas.—En los círculos políticos vuelve á ser motivo de preocupación la cuestión de Creta, pues habiendo prohibido las potencias á los cretenses elegir Diputado para que les represente en la Cámara griega, amenazando hasta á oponerse á viva fuerza al embarque de los cretenses.

Estos tratan de sortear la prohibición eligiendo para que ostente su representación en el parlamento griego á un compatriota de los que residen en Atenas, lo cual pondría al Gobierno helénico en un grave compromiso.

En favor del «Home rule» para Irlanda

Londres.—El Ministro de Justicia del Gobierno británico Rufus Isaac, ha emprendido una campaña en favor del «Home rule» en beneficio de Irlanda, asunto que vuelve á agitar la opinión pública.

En cambio los conservadores realizan una contra campaña.

Propósitos de Richepin

París.—El conocido poeta y dramaturgo M. Richepin ha anunciado su propósito de presentar su candidatura por el primer distrito vacante, para defender en el Parlamento los intereses de los literatos y artistas.

Matanza de manchues

Sanghai.—Dicen de Pekin que los rebeldes de la comarca de Sian han dado muerte á ocho mil manchues.

Actos de «sabotage»

París.—El ministro de la guerra ha manifestado que tiene pruebas de que algunos obreros cometen actos de «sabotage» en las pólvoras destinadas á los buques de la escuadra.

Conflicto en vías de solución

Londres.—Segun el «Daily Mail», Persia ha empezado las negociaciones con Rusia para solucionar el conflicto pendiente entre ambas naciones.

Sobre la discusión del convenio con Alemania

París.—Una comisión presidida por M. Bourgeois se ha avistado con el Presidente del Consejo M. Caillaux con el fin de pedirle que el convenio con Alemania acerca de la cuestión morroquí sea discutido en el Senado antes del 31 de Diciembre.

M. Caillaux ha ofrecido á los comisionados activar todo lo posible la discusión de dicho convenio en la Cámara de los diputados, al objeto de poder complacer á los senadores. Además les ha manifestado que el martes tomará parte en el debate.

Francia pedirá la neutralización de Ceuta

París.—En algunos círculos políticos se asegura que en las negociaciones franco-españolas Francia pedirá á España que neutralice á Ceuta y la dedique exclusivamente al comercio y que para ello desmonte todas las fortificaciones.]

Protesta contra los estudiantes

París.—Cuarenta profesores de la Universidad firman la protesta contra los alborotos cometidos por los estudiantes contra el catedrático M. Nicolav.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 10 á las 23 Arabes dispersadas

Roma.—Ayer las avanzadas de la

caballería italiana dispersaron en Ainzaa varios grupos formados por contingentes árabes.

Contra los beduins.—Rechazados

Roma.—Dicen de Derna que dos regimientos de caballería trataron de envolver algunas fuerzas beduinas mandadas por oficiales turcos pero no pudieron conseguirlo.

Gracias á la artillería las fuerzas italianas pudieron volver al campamento.

Veleros turcos apresados

Roma.—Comunican de Tabruk que el destroyers italiano «Bersaglio» ha logrado capturar dos veleros turcos.

Vigilancia en las líneas férreas

Salónica.—Se ha ordenado al Ejército que vigile las líneas férreas, pues se temen atentados cometidos con dinamita.

Aviadores al servicio de Turquía

París.—Una importante casa de aviación de esta capital, está en tratos con el Gobierno de Turquía para enviar aviadores á aquel ejército.

Marcha á Turquía 30 aviadores.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 10 á las 23 Para protestar de la clausura de sociedades obreras

La Comisión pro presos ha celebrado esta mañana un mitin para protestar contra el cierre de algunas sociedades obreras.

La concurrencia al acto ha sido escasa, y como no ha asistido ningún periodista con el objeto de tomar notas, los oradores han despedido contra la prensa dirigiendo muchas censuras contra ella.

Obsequio á Oriol Martorell

Los nacionalistas del distrito cuarto han dedicado un vino de honor al concejal electo don Oriol Martorell.

En dicho acto ha reinado entusiasmo.

Bendición de un círculo carlista

En el círculo carlista «La Margarina» de la barriada de Gracia, se ha celebrado la bendición del nuevo local.

Por la tarde se celebró una velada, estando totalmente ocupado el local.

Velada en un «requeté»

Esta noche celebra una velada el requeté del distrito 10.

Don Dalmacio Iglesias, enfermo

Se encuentra enfermo el diputado carlista don Dalmacio Iglesias.

Mitín de la «Liga del bon mot»

Dicen de Sabadell que en el pueblo de Castellar del Valles se ha celebrado un mitin organizado por la «Liga del bon mot».

Se han pronunciado varios discursos.

En todos ellos se ha combatido la blasfemia.

El local estaba atestado, asistiendo también los niños de todas las escuelas.

Presos libertados

El Juez especial que entiende en la causa de las huelgas ha puesto en libertad á once presos.

Peregrinación á Lourdes.—Gran número de peticiones

Para la peregrinación diocesana al santuario de Nuestra Señora de Lourdes, que ha de efectuarse en Junio próximo, hay tantas peticiones que pronto deberá cerrarse la inscripción por falta de cabida en los trenes especiales.

En pro de la mancomunidad

Hoy la agrupación escolar jaimista ha comenzado activa propaganda en favor de la mancomunidad de las Diputaciones.

A este fin se ha celebrado una conferencia en el Círculo jaimista.